

## UNDÉCIMA CONFERENCIA DE ESTADOS PARTE (CSP11) TRATADO SOBRE COMERCIO DE ARMAS (TCA)

### Debate General. Intervención nacional

Señor Presidente,

México felicita a la Presidencia argentina por la conducción de esta Undécima Conferencia de los Estados Parte del ATT. Reafirmamos nuestro compromiso con el Tratado como una herramienta esencial para la paz, la seguridad internacional y la protección de los derechos humanos.

A once años de su entrada en vigor, el ATT ha elevado los estándares globales y promovido reformas clave en muchos países. Sin embargo, aún enfrentamos desafíos serios que exigen acción decidida.

La universalización del Tratado es prioritaria. Mientras los mayores exportadores e importadores no se adhieran, el ATT no podrá desplegar todo su potencial. México está plenamente comprometido con avanzar en este objetivo.

Nos preocupa, además, la caída en la presentación de informes públicos. La transparencia es fundamental para la credibilidad del régimen. México continuará presentando informes completos y alienta a los demás Estados Parte a hacer lo mismo.

Valoramos profundamente la participación de la sociedad civil en este foro, su papel ha sido clave para mantener el enfoque en las víctimas y los derechos humanos.

México observa con gran preocupación el impacto del tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras, que alimenta a la delincuencia organizada transnacional y contribuye a la violencia que sufren nuestras comunidades. Apoyamos el uso del Foro de Intercambio de Información sobre Desvíos (DIEF) para prevenir desvíos y fortalecer capacidades nacionales.

En un contexto global marcado por conflictos armados, urge reforzar la implementación del ATT para prevenir el sufrimiento humano y proteger el derecho internacional humanitario.

Este año, México pone a consideración de esta Conferencia la adopción de un **mecanismo de puntos focales de género**, como medida concreta para cumplir con el artículo 7.4 del Tratado. Esta iniciativa busca integrar la

perspectiva de género de manera transversal y visibilizar los impactos diferenciados de la violencia armada en mujeres y niñas.

Las armas desviadas no son cifras: terminan en hogares y comunidades, perpetuando ciclos de violencia. Por ello, las víctimas deben estar siempre en el centro de nuestra acción.

En este sentido, quisiera también resaltar nuestra adhesión al **Grupo Informal de Amigos del ATT**, una iniciativa liderada por el Reino Unido, como plataforma para el diálogo franco, flexible y orientado a resultados.

Señor Presidente,

México hace un llamado a que el ATT continúe evolucionando como un instrumento centrado en las personas. Reiteramos nuestro compromiso con la universalización, la implementación efectiva y la transparencia. Confiamos en que esta Conferencia marcará un nuevo impulso para lograr un Tratado más fuerte, inclusivo y eficaz.

Muchas gracias.